



# 式中だより

367号

平成30年(2018年)

9月20日(木)

発行 式根島学園 式根島中学校

04992(7)0017

## 「行事の目的を達成する！」

校長

今年の夏は、異常気象が原因なのか台風の発生数が多かったように感じましたが、少しずつ秋の気配を感じるようになってきました。夏休みに入る直前に、毎日継続することを目的に「やりきる夏休みにしよう」と呼びかけ、生徒全員が「私のやりきる宣言」を決めました。二学期が始まり、生徒に尋ねてみたところ、達成できた生徒もいましたが継続することの難しさを実感した生徒が多かったようです。私自身の宣言は「毎日5分間の柔軟運動と体幹トレーニングをやる」でした。結果はたった5分間でしたが毎日続けることはできませんでした。ただ、意識することですぐに改善しようとする心構えはできたように思います。

さて、二学期には大きな行事である運動会、学芸会が控えています。表題の「行事の目的を達成する！」とは、それぞれの行事には目的があり、その目的を知り、意識して活動し、達成できたかを振り返ることが重要です。その中で成就感や達成感を経験することは豊かな人間性を育むうえで大切なものです。地域の皆様からの協力を得ながら目的を達成できるよう取り組んで参ります。

よりよい式根島小中一貫校に向けて

## 式根島の風

式根島学園として初めての夏休みを終え、元気な子供たちの声が戻ってきました。

本学園では、地域の皆様に教育活動を観ていただきたく、小中学校合同で取り組んでいる校内研究の授業を公開いたします。ぜひ、子供たちの様子を観ていただき、御意見等をお寄せください。

1 日時 10月24日(水) 13:35~

2 場所 体育：式根島小学校体育館(5・6年生合同) 45分間

単元「バスケットボール」

授業者 姉帯巨幸 教諭

音楽：式根島中学校体育館(3・4・7年生合同) 50分間

単元「日本の音楽」(「島めぐり」を題材とした授業)

授業者 田那辺祐希 教諭

※当日は、新島小学校・新島中学校の教員も参観します。

## 「新学期に向けて」

生活指導主任

一学期終業式の際に、「一番(の私の願い)は、夏休みが終わった二学期始業式に、全員が笑顔で登校すること」という話をしました。全員が当たり前のようにそこにいることは、簡単そうに思えます。しかし、昨今の世の中を見ると、そうでない出来事が少なからずあります。だからこそ、二学期初日に全校生徒が元気な顔で集まれたことは、大きな喜びでした。生徒の頑張りと、家庭のご支援と、地域の皆様の見守りがあってのことだと感じています。本当にありがとうございました。

始業式当日に実施した夏休みの生活アンケートには、以前に比べて、規則正しい生活や計画性などに改善のあとが見られました。ただ、まだ少し夏休み中の生活の名残があるので、早めに学校生活のリズムに戻せるように、ご家庭でもご指導をよろしくお願いします。

# 夏休みを終えて 各担任より

早く涼しくなってほしいと思う反面、うだるような暑さに名残惜しさを感じます。今振り返るとあつという間ですが、この数ヶ月の間にも、不安に思ったり悩みを抱えたりすることもあったのではないかでしょうか。思うようにいかなくても、考えて行動することで必ず前に進めると思います。寄り道、回り道が成長させてくれることも多いはずです。これからもたくさん悩み、考え、周りにいて支えてくれる家族や友人、地域の方々への感謝の気持ちを忘れずに、一歩一步前進していくことを願っています。



7年 担任

担任をしていて一番嬉しいことは、学級の生徒が笑顔で元気に登校してくれることです。二学期も全員でスタートできることを大変嬉しく思います。8年生は、夏休み中に島内職場体験を行い、自分の生活がたくさんの人に支えられていることに気付くことができました。御協力くださった事業所の皆様、ありがとうございました。

二学期からは、8年生が学校生活の主役です。自分のことだけでなく、学級や学校全体のため、式根島のために、想いを込めた行動ができる人になってほしいと思います。縁の下の力持ちになり、生徒たちを全力で支えていけるように私も頑張ります。



8年 担任

中学校生活最後の夏休みを終え、5人が成長したように感じました。

中学1、2年生の時に比べ、宿題への取組、宿題の提出状況、宿題以外の学習、毎日の規則正しい生活、家事の手伝い等にしっかりと取り組んでいたように感じます。また、その中で海へ行ったり、東京へ出かけたり等、夏休みを楽しんでいました。

中学校3年間で毎年、成長していく姿が見られたことはとても嬉しく感じます。卒業まであと7か月です。5人がさらに成長していくことを楽しみにしています。



9年 担任

## 「8年生島内職場体験」

担当

8年生の光生くん、美憂さん、海愛さんの3名が、夏休みの前半と後半に分けて島内職場体験を行いました。前半は7月25日にクリーンセンターで体験をしました。島内のごみを回収して回り、大きな機械を使って新島に運びやすいようにまとめる仕事は大変ですが、島の人たちが快適に生活するためになくてはならない大切な仕事だということを直接肌で感じることができました。

後半は3人がそれぞれ別の事業所で体験をしました。光生くんは養殖場、美憂さんは観光協会、海愛さんはサンバレーと、それぞれ希望の職種に合わせた事業所で2日間の体験をさせてもらいました。光生くんは、魚の血抜きをしたり、いけすの中で泳がせてもらったりめったにできない体験をしていました。海愛さんは、「サンバレーにお客としてよく訪れるので、どのような仕事をしているかは知っていたけど、お客様に立った細かな気配りなど、実際に働いてみて初めて分かったことも多かった。」と言っていました。観光協会の田村さんからは「美憂さんは話が上手で、記憶力がとてもいいので、観光協会の仕事に向いている。」というお褒めの言葉をいただきました。

## 「水泳シーズンを終えて」

体育科

台風の多い夏休みでした。水泳指導では村の財政が厳しい中、園児・児童・生徒のために多くの支援をいただいているです。子供たちは元気に学習することができました。

生活指導の反省アンケートの中ではほとんど海で泳がなかったと答えた生徒が半数近くいましたが、エアコンの効いた部屋でのゲームやスマホをして過ごしているのでしょうか。

保護者をはじめ村の人たちは「式根～新島間往復10km泳ぐ」を達成させることはもちろん、海に関する知識や技術も身に付けて「島育ち」だと胸を張り、式根島の海で安全に楽しく遊べる力をみんなが身に付けることを望んでいます。

# 運動会に向けて

体育科

運動会が9月29日（土）に予定されています。天候に恵まれ実施できるといいですね。

今年の運動会で中学生が見せたいところは3つ。

全力で走る姿・みんなのために働く係活動・大きな声援



一生懸命走り、みんなのために働く姿が一番感動します。

100m走で負けても、友達がゴールしてしまっても、最後まで走り抜く姿はとても素敵なものです。今年も100m走、紅白リレー、器械運動発表と一人一人の懸命な姿を見てもらう種目が多く予定されています。

島の方々がこの大運動会で運動をする姿もたくましかったり、楽しませてくれたりすることと期待しています。自分の種目の時はドキドキする緊張感を味わい、小学生や一般の方々の種目では楽しみながら、大声援をおくってください。島の方々も生徒の全力疾走を応援してください。

## 部活動 夏休みの活動報告

### 【バドミントン部】

顧問

7月27日（金）、葛飾区立水元総合スポーツセンターで都大会が行われました。9年生の石綿悟空くん、岡田愛華さん、奥山沙来さんがシングルスに出場しました。負けてしまうと引退となる大会のため、今までの都大会にはない緊張感がありましたが、3人はもっている力を発揮することができました。また、保護者の方に応援に来てもらえることをとても喜んでおり、嬉しさと見られていることの緊張を感じていました。9年生は今回の大会で引退となり、今後は7年生2名で活動していきます。今後多くの応援よろしくお願ひいたします。

### 【野球部】

顧問

7月21日、東京都中学校野球選手権大会の開会式と1回戦が行われました。通称「都大会」といわれるこの大会は、東京都の中学校にとって、憧れの舞台です。本校では今年度より新島中との合同チームとして野球部が復活し、参加することができました。出場全チーム参加の開会式の後、葛飾区奥戸球場で1回戦を戦いました。序盤は緊張から硬さが見られましたが、声援に後押しされ、本来の力を発揮し、8年ぶりの勝利を手にしました。2回戦は強豪校との対戦で敗退しましたが、よい経験になりました。多くの方々のおかげで野球ができていることに感謝し、頑張っていきます。これからも応援よろしくお願いします。

### 【ハンドメイド部】

顧問

ハンドメイド部は、一学期に引き続き校舎入口の窓ガラスアート制作に励みました。

アイディア出しからデザイン決定まで部員2人で相談し、みんなが毎日使う玄関を、四季折々の花や星座で華やかに彩りました。素敵な形を見つけるために紋切りの技法や季節の星座を調べ、試行錯誤しながら細部までこだわって制作を続けてきました。じっくり時間をかけて制作したこの作品も、もうすぐ完成を迎えます。玄関を通る際には、ぜひ色々な角度から眺めてみてください。近くでよく見てみると、ちょっと変わったピースも見つけることができますよ。



# 道徳授業地区公開講座のお知らせ



道徳授業地区公開講座では、各学年による道徳の授業公開と、講師として荒馬座の岡田仁先生をお迎えしての講演会を行います。どなたでも参観可能です。ぜひご来校ください。

日時 平成30年10月17日（水）

時間 13：25～15：35

場所 式根島中学校 2階

内容 13：25～14：15 ○道徳授業公開

第7学年：本校7年教室

第8学年：本校8年教室

第9学年：本校9年教室

14：25～15：35 ○講演会『郷土理解と伝統文化～民俗芸能から民族芸能へ～』

講 師 荒馬座 岡田 仁 先生

○意見交流会

本校多目的室（全学年合同）



## 波ようねりよ

技術科

今年もあと3か月と少しとなりました。皆さんは今年の目標を立てましたか。私は新年に「新しいことを3つ挑戦する」という目標を立てました。残り3ヶ月となり、振り返ってみると、人間ドック、1人で映画を観ること、ボルダリングに挑戦しました。人生初の人間ドックでは、血液型が判明する、検査中に体調不良を起こしストレッチャーで運ばれるなど検査以外にも初めての体験を多くしました。ボルダリングでは、10級レベルの壁から登り始め、7級レベルの壁も登ることができました。次の日は全身筋肉痛になりましたが、とても楽しい経験となりました。

新しいことに挑戦するのは勇気がいりましたが、終わってみればどれも楽しかったです。人間ドックを除き、また挑戦したいと思っています。皆さんも新しいことに挑戦してみませんか。あと3か月あるので、更にもう一つ新しいことに挑戦できたらいいなと思っています。

## 10月の予定

生活目標：言葉で気持ちを伝えよう

保健目標：目を大切にしよう

給食目標：栄養素のはたらきを知ろう

『式中だより』  
は、毎月20  
日をめどに発  
行していくま  
す。

1	月	振替休業日	18	木	第2回進路説明会
10	水	中間考査～11日(木)	22	月	交流活動 予備日は26日(金)
12	金	生徒総会	23	火	全学年面談～31日(水)
15	月	学校公開～19日(金)	29	月	学芸会プログラム全戸配布
17	水	道徳地区公開講座			

※カラー版の式中だよりはホームページで  
ご覧ください。